


1958（昭和33）
長井市役所庁舎が完成

1974（昭和49）
長井市民文化会館が完成

1982（昭和57）
長井南中学校・
北中学校が開校

1987（昭和62）
TASビルが完成

1988（昭和63）
山形鉄道

フラワー長井線が開業

1993（平成5）
日本・アルカディア・

ネットワーク（JAN）が設立

2011（平成23）
長井ダム完成

2017（平成29）
道の駅「川のみなと長井」 

オープン

2020（令和2）
けん玉を市技と定める

条例が施行

2023（令和5）
公共総合施設「くるんと」が

オープン

2021（令和3）
長井駅舎と一体化した
長井市役所新庁舎が開庁

2000（平成12）
公立置賜総合病院が開院

2024（令和6）
市制70周年

1954（昭和29）
長井市が誕生

　70周年をどんな気持ちで
　迎えられましたか？

　山形県内35の市町村、半分くらいは
　市制70年を超えています。先が読め
ない今の時代、長井市のように記念事業
を大々的に実施しているところはほとん
どないんですよ。
　70周年を機に元気になろう、住む人
が将来に希望を持てるようなまちにした
いと改めて感じました。
 
　60周年の時とは違いますか？

　60周年の時も市長の立場でした。10
　年ごとの節目の記念事業をどう生かそ

うかと考えている点では、同じ思いです。
ただ、今回は世の中が混沌として未来の
予想がつきにくい。この機会に長井と周
辺地域が元気になるように、記念事業は
元気を発信するためのお祭りにしよう！
と考えました。

　70年の歩みの中で
　最も注目した出来事は？

　1987年（昭和62年）にタスビル（タス
　パークホテルが入るビル）ができたこ
と。ランドマーク的なこのビルは、地域
をリードする役目を担ってきたと思いま
す。そして2016年（平成28年）に「ふ

るさと長井会」を設立いただいたこと。
置賜３市５町の中で唯一、地元出身者の
会がなかったので嬉しかったですね。

　記念事業の中で
　いちばん力を入れたものは？

　子どもたちや若者たちが、この先ずっ
　と記憶に残るようなお祭りイベントで
す。その狙いはもちろん「次の長井」に
バトンタッチしていただくため。
　イベントに新しい要素を取り入れて、

「おもしゃがったなぁ」「いがったなぁ」と
感じてもらえるように。黒獅子まつりも
あやめまつりも、長井おどりも、あえて

70周年という冠をつけ、市民に意識し
ていただくようにしています。

　市民の皆さんの盛り上がりは？

　8月10日は「長井ミンナガフェス」と
　題して、朝から晩までステージショー
やイベントを行って、長井市の中心地全
体をお祭り会場にしたんです。
　70周年市民パレードには、保育園の
園児を中心に約1000名が参加。夜の長
井おどりパレードにも1300人が参加し
ました。人数はとり立てて多いわけでは
ないんですが、コロナ禍で3年間できな
かったので、ようやく盛り上がったかな
と。10月には交流都市を招いて、市民
一体となったお祭りもあります。

　市制100周年を迎えた時、
　理想とする長井の姿は？

　30年後、2054年ですね。普通に考え
　れば人口はかなり減っています。そう
だとしても、例えば首都圏で会社に勤め
ながらも長井に住める。長井に住めば、
世界を相手に仕事ができる。自分の夢
が実現できる。そう思えるまちが理想。
　長井は心も身体も安らげるまち、み
んな笑顔でいられるまちにきっとなりま
す。すると人口減少も止まる。いったん

出た人も「やっぱり長井がいいな」と戻
ってきてもらえる。別荘でもいい、２拠
点生活の場に選んでもらえるまちになっ
たら理想ですね。

　市制71年は、ずばり
　どんな年にしたいですか？

　 中心市街地活性化の正念場の年、で
　すね。いろいろな施設を作ったりして、
長井には活性化の要素はある。ただ、い
まネットで何でも済んでしまうのでまち
に賑わいがないんです。
　去年オープンした「くるんと」には、１
年ちょっとで40万人近い人が来たんです
よ。 そのうち市民は約３割、 ７割は市外、
特に県外の人です。長井はそんな人たち

時は1954年（昭和29年）、11月15日。
西置賜郡の長井町、長井村、西根村、平野村、伊佐沢村、豊田村が合併して長井市が誕生。
2024年（令和6年）で、市制施行70周年を迎えました。ふるさと長井会会長からは今の心境を、

そして、顧問の内谷市長には一問一答でインタビューさせていただきました。

未来の長井へ
想いをつなぐために

長井はきっと
みんなが笑顔でいられるまち、

心も体も安らぐまちになる！

会長より
ごあいさつ

話す人
ふるさと長井会 会長 

桑島寛之

ふるさと長井会 顧問
長井市長

内谷重治

を食事や遊びで、あちこちに行きたいと
思わせるような取り組みがなかなかでき
ていない。
　商店街も後継者がいなくて空き店舗が
増えています。長井の空き店舗の特徴は
店舗兼住宅で、店は閉めたけれど住んで
いる。だから新たな店が作れない。これ
からは行政が一体となって、空き店舗で
商売したい人に貸すなど、リノベーショ
ンできるような仕組み作りをしたいと思
っています。

　今後、ふるさと長井会に
　期待することは？

　これからまちなかや郊外、山麓地帯
　 にも住宅をつくる計画があります。ま
た、空き家などもふるさと長井会の別
荘などに活用していただけたらと思っ
ています。２週間くらい滞在してのん
びりできる拠点みたいなものを我々が
用意して、そこにときどき遊びに来て
いただく。田舎生活をしてみて、つい
でに我々にアドバイスをしていただく。
　自分たちが経験したこと、自分の夢を
どういうふうに叶えていくかなどを若い
市民に伝える講演をしていただいたり。
未来の長井についての助言や、相談に乗
っていただけたら嬉しいですね。

市制70周年のその先へ！

井市が市制70周年と聞いて感慨
深いものを感じます。

私が生まれたのは1953年（昭和28年）
で、現在71歳。自分の人生が長井市の
歩みとほぼ重なります。中央十字路に市
内初の信号機が設置されたのが小学２年
生の頃。飽きもせず何度も渡ったことを
懐かしく思い出します。
 「ふるさと長井会」は今年９回目の総会
を開催しました。｢会員同士の交流を深
め、長井市の発展に寄与する」を目的と
して活動を進めていますが、まだまだ道
半ばです。関係する皆さまの声をお聞き
しながら、楽しく息の長い会に発展させ
ていきたいと決意を新たにしています。

長

教えて！ 内谷市長さん 

長井の未来予想図
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くるんと
　いまや長井市のシンボルとなった遊びと学び
の複合施設。2023（令和５）年９月に長井市役
所の隣、かつてのグンゼ工場の跡地にオープン。
繭の形をイメージした建物内に入るのは室内遊
技場、子育て支援施設、市立図書館、カフェな
ど。30万個のボールで遊べる、東北最大の「ボ
ールプール」は大人でも楽し♪

ながいピオニーの森
　2023（令和５）年5月に寺泉にオープンした
花公園、キャンプ場、宿泊施設、日帰り温泉な
どがある複合施設。トレーラーハウス、20人
まで泊まれる一軒家、ハーブ園やキッズパーク、
大型ブランコも。春には芝桜の庭園、次いでピ
オニー（芍薬）の花畑が見頃を迎えます。民間
企業の手塚建材がプロデュース。

けん玉ひろばスパイク
　もう知らない人はいない!? 長井駅前にある
鮮やかブルーの四角い建物。長井は競技用けん
玉生産で日本一のまちとして「長井けん玉のふ
る里プロジェクト」を展開し、徐々に定着して
います。管理人の一人シェルビー・ブラウンさ
んは地域おこし協力隊として長井市へ移住した
方で、今やすっかり人気者。

ながい百
ひゃく

秋
しゅう

湖
こ

　2011（平成23）年に完成した「長井ダム」に
よってできたダム湖のこと。長井ダムは県内屈
指の規模を誇るダムで、堤防の高さなら山形県
一。百秋湖とその上流では水陸両用バスツアー、
SUPや水上自転車、シャワークライミング、秘
境「三淵渓谷」へのカヌーやボートツーリングな
ど、アクティビティも多数。水不足によりオン
シーズンでも運行・実施不安定なのが玉にキズ。

三淵のはちみつ
　山形アルカディア観光局によるはちみつプロ
ジェクトの商品の一つ。そのうちの「三淵のはち
みつ／初夏」は、日本はちみつマイスター協会
主催「第７回ハニー・オブ・ザ・イヤー」の国内
部門で優秀賞を受賞。三淵渓谷を源流とする流
域に巣箱を設置して採取した貴重な天然はちみ
つを、100％使用した季節ごとの数量限定品。

ながい黒獅子まつり
　1990（平成2）年から毎年５月に行われてい
る市内最大のおまつり。神事である黒獅子「お
しっさま」の舞とは別に、こちらは伝統芸能の
伝承と観光を目的に開催されているもの。總宮
神社を中心に10数社の黒獅子が参加し、昼は
町なかで歯打ちの音を鳴り響かせ、夜は白つつ
じ公園へ大集結。これは圧巻です！

バーニック・ナガイ
　2012（平成24）年に制定された「ながい馬
肉の日」。もちろん「８月29日」です。バーニ
ック・ナガイは長井市唯一のゆるキャラくん。
長井の食文化を応援するために、ペルセウス座
流星群に乗ってやってきた馬型宇宙人なんだと
か。長井商工会議所の公認キャラとして県内各
地で活躍中。

長井ブルワリークラフトマン
　現代美術アーティストとして活動する村上滋
郎さんが、2018（平成30）年に4人の仲間と
共に立ち上げた長井市初のビール醸造所。地域
産の副原料にこだわり、野草の「ひょう」や「く
きたち菜」、秘伝豆の「きなこ」を使った定番ビ
ールの他、ラフランス、桃、山椒など季節限定
品も人気です。オンラインで購入可能。

eスポーツスタジオ Ne-st
　2022（令和4）年にタスビル1階にオープン
したeスポーツ施設。高性能パソコンが揃った
本格的なスタジオです。長井はeスポーツの普
及に尽力し、若年層だけでなく幅広い年代がe
スポーツに親しめる方法を模索中。ぜひ立ち寄
ってみて。

 慶助さんの梅林
　亡くなった樋口慶助さんが20年に渡り一人
で植え育ててきた、土手下に広がる梅林。60
種類300本以上の梅の木が美しく並び、春に
は華やかなピンクの花園に。 アイデアのおもちゃ箱

　長井の食材を使った商品開発・製造・販売を
するアイデアあふれる会社。看板商品は「馬肉
ラーメン肉まん」などの肉まんシリーズ。黄色
のキッチンカーで出動！ 

アンブレラスカイ
　あやめ祭りの期間中、あやめ公園の北入園口
に設置される映えスポット。カラフルな傘のデ
ザインが年々バージョンアップ！

長井さしこ

メニーズカフェ
（旧長井小学校第一校舎）

やまがたもりもりの森

散策の時にぜひお願いしてみたい！
ながい黒獅子の里案内人

 eスポーツスタジオ Ne-st

ながい黒獅子まつり

長井ブルワリークラフトマン

三淵のはちみつ

けん玉ひろばスパイク

ながい百秋湖

 eスポーツスタジオ Ne-st  eスポーツスタジオ Ne-st

今の長井がわかる
キーワード

長井さしこ
　布を重ね、丈夫にするために刺繍を施
す刺し子(さしこ)。伝統工芸「長井さし
こ」を継承したいと立ち上がった一人が、
ふるさと長井会会員の大竹桃子さん！

長井市すみれ学園
　旧長井市役所の跡地に、今年移設オー
プンした放課後デイサービス施設。障が
いや発達に不安のある児童ものびのびと
学ぶことができる園舎に注目。

メニーズカフェ
　登録有形文化財に登録された旧長井小
学校第一校舎内にあるカフェ。豊富なカ
フェメニューやランチも人気。フリースペ
ースのためカフェ利用者以外も入店ＯＫ。

やまがたもりもりの森
　ふるさと長井会のサポート会員、鈴木
貴子さんが東京から長井へUターン移住
し、実家の森を切り開いたおもてなしの
森。2024（令和6）年秋プレオープン。

ながい黒獅子の里案内人
　長井を一緒に歩いて案内する観光ボ
ランティアガイドのこと。お祭りやイベ
ントでは会場に常駐。ふるさと長井会の
HPでも案内人をクローズアップ。

川のみなと長井
　2017（平成29）年にできた道の駅。「川
のみなと」の名称は、長井市が最上川舟
運の港まちとして栄えたことに由来しま
す。場所は長井小学校のそば。

いくら長井出身者でも、
何年も離れていればもはや浦島太郎。
70周年を機に、長井に関わる人は
ぜひ知っておきたい
アレコレを集めました。

知らないもの、
いくつありますか？

ふるさと長井会が勝手にチョイス

慶助さんの梅林

バーニック・ナガイ

くるんと

ながいピオニーの森 eスポーツスタジオ Ne-stアンブレラスカイ
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もっと活用！
新ホームページのトリセツ

いよいよ本格始動

事務局
　理事会を４回実施。山形県人東京連合
会の総会をはじめ、東京飯豊会、山形県
人東京南陽会、山形県小国郷人会、東京
川西会、首都圏白鷹会の総会・交流会に
も参加し、友誼団体と交流を深める活動
を行いました。長井市コミュニティFM

「おらんだラジオ」の番組「ふるさとに声を
届けたい」への隔月出演、全会員へのメー
ル「ふるさと長井会からのお知らせ」での
情報発信も引き続き実施していきます。

観光・移住部会
 「長井に友達を連れて行こう！キャンペ
ーン」をお試しで実施。大田区役所の方
と長井市の花火大会を見学したり、友人
との長井散策ツアーを企画・実施したり
と、首都圏から延べ30人強が長井を訪
れています。今後はそれらの経験から多
くのリピーターにつながるようなツアー
企画を検討しています。

総務・広報部会
　昨年秋に、ふるさと長井会の公式ホー
ムページを大幅リニューアル。今年６月
にはホームページ内に掲示板「交流ひろ
ば」を開設し、会員同士は元より長井市
の皆さんとも気軽に交流できる場所づく
りを目指しました。昨年10月には、芋煮
会をプロデュース。「第９回ふるさと長井
会総会・交流会」は今年６月に開催（P８
〜９参照）。また、今年度の会報は、時代
に即したものに誌面刷新を図りました。

産業部会
　昨年10月に「第39回縄文まつり」に
合わせたツアーを実施。旧長井小学校第
一校舎にて講演も行いました。今年2月
には長井市タスビルで開催された「長井
DXコンテストファイナルイベント」で奥
山睦理事が審査員を務めました。今後も
ビジネスチャンスや雇用の拡大につなが
る活動をしていきます。

子育て・教育部会
　コロナ禍で延期になっていた長井市
内での講座や授業を再開しました。昨年
11月には、千葉県立中央博物館の上席
研究員である高橋直樹幹事による市民講
座「河原の石ころ観察！」を実施。12月
には星薬科大学名誉教授、及び湘南医療
大学薬学部学部長である鈴木勉理事が

「世界に飛び出そう！」と題して豊田小学
校と伊佐沢小学校にて出前授業を実施し
ています。今年も同様に実施予定です。

青年部会
　昨年から今年にかけて３回行われた八
芳園 MuSuBuでのポップアップイベン
ト、長井市PRイベントなどへの協力を
しました。ZOOMでの会議に加え、リア
ルでの部会も開催。LINEやFacebook
などのSNSを活用したり、独自の芋煮
会を企画するなど、新しい会員の加入促
進に取り組む予定です。

昨年初夏、コロナ禍明けにようやく動き出したふるさと長井会。
令和５年度下半期〜令和６年度上半期の活動、
および今後の予定を各部会*ごとに報告します。

石ころの面白さを伝えた市民講座

出前授業はこれまで市内６つの小学校で開催秋に開催した総務・広報部会プロデュースの芋煮会

*「部会」とは？：ふるさと長井会では、積極的に活動したいメンバーによって
５つの部会がつくられています。
部会の活動に参加されたい方は、ぜひ事務局までご連絡を。

ふるさと長井会
活動レポ

新市庁舎の完成祝いとして桜の木を記念植樹

↑事務局主催の
関係者説明会

←縄文まつりの
日程に合わせて
縄文ツアーを開催

ただのお知らせじゃない
「お知らせ」「お知らせ」

ここからここから
GO!GO!

キャラの名前は
「おかいまさん」「おかいまさん」

「入会申し込み」

見て使ってほしいのはココ！

掲示板「交流ひろば」
「交流ひろば」

こんなこんな
コーナーがコーナーが
ありますあります

総務・広報部会がお送りする新しいホームページです。
ぜひ「お気に入り」「ブックマーク」に入れてくださいね！

furusato-nagaikai.jp

実はここもちゃんとした
記事になっています！

「ただいま」と「おかえり」が由来

ホームページから簡単に
入会申し込みが完了！

誰でも気軽に投稿できる、登
録も何も要らない自由奔放な
掲示板です。会員同士の交流
に加えて、長井市の皆さんと
も交流できることを目的に開
設しました。ぜひ、投稿して
みてください！

下にスクロールするか
右上のメニューから
各コーナーへ

TOPページを下にスクロール
しても、各コーナーが見えます

① 長井で頑張るひと
長井での日々を大切に
送る方のインタビュー

③とりよせ手帖
長井市の名産品とそれを
つくる人をクローズアップ

④ ながインフォメーション
Instagramハッシュタグ＃

「長井市いいね」を自動収集

⑤ふるさと長井会の活動内容
今後部会ごとの活動を
レポートする予定

⑥会報誌バックナンバー

⑦「おらんだラジオ」アーカイブ

⑧よくある質問

●もっと長井！
長井市関連のリンク集。
今後さらに超充実の予定

●お問い合わせ

②長井を応援するひと
長井を応援する活動を
している会員のインタビュー

③

⑤

⑦

⑥

⑧

④
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総務・広報部会プレゼンコーナー
「ふるさと長井会 HP活用法」by 手塚真 理事

今年も多くの皆さんが一堂に会した日。会場はこれまで同様、
防災連携協定を結んでいる東京大田区の「プラザ・アペア」です。
プロデュースは今回も総務・広報部会ですが、やや趣向を変えていました。
交流会は従来のように「旧交をあたためる集いの場」に加え、

「会の活動の目的や活動内容を皆で共有しあう会」がコンセプトです！

会の目的や活動内容を
共有できた１日！

ふるさと長井会

総会・ 交流会
９第 回

事前に配送されていた資料に基づき、議事が進行します

会長、市長、来賓の挨拶も滞りなく

長井Tシャツで

長井Tシャツで

ハッスル！
ハッスル！

今年も充実の物販コーナー

「ふるさと長井会 この１年」と銘打って、
スライドによる令和5年度の活動報告。
by蓮見則子 理事

内谷市長をステージへ
お呼びして

「知りたい！ 
「知りたい！ 

今の長井のこと」
今の長井のこと」

コーナーコーナー

長井市民歌の斉唱。指揮はケーナ奏者
やぎりんこと八木倫明 幹事

左から：内谷重治市長、大田区議会議長 松原秀典氏、
長井市議会議長 鈴木富美子氏、大田区長 鈴木晶雅氏、桑島寛之会長

会場からダイレクトに質問！

会場の皆さんに
「今HPを開いてみて」と
要請中〜

みんなみんな
盛り上がってるかい盛り上がってるかい

長井市出身の
ものまねタレント、
あいかわい翔さん
サプライズ登場

飛び入りプレゼント企画！ じゃんけん大会

長井出身の会員、
そうでない会員、

みんな楽しく！
みんな楽しく！

総会 長井会のビジョンを
見据えて

　午前中の総会。議事は令和５年度の活
動報告や会計報告・監査報告、令和６年
度の活動計画・会計予算案など。ふるさ
と長井会の新理事・新幹事の紹介、長井
市から上京してくださった長井市役所の
職員の皆さんの紹介もありました。

交流会 ただの飲み会に
あらず！

　午後からは交流会がスタート。会場に
は物販コーナーも設けられ、長井の懐か
しい名産品が並びます。来賓の挨拶、乾
杯に続き、プレゼンテーション＆トークス
テージへ。スライドによる令和5年度の
活動報告、市長への質問コーナー、大幅
リニューアルしたホームページについて
の説明会など。歓談タイムには長井の地
酒もふるまわれ、名残惜しいなか、恒例
の長井市民歌の斉唱で閉会となりました。

この顔ぶれが揃うのは

超貴重超貴重！！ みんな みんな
意外と意外と
  覚えてる覚えてる♫♫

カンペを出すカンペを出す
大竹桃子 幹事、大竹桃子 幹事、

大活躍！大活躍！

開会のあいさつは
実行委員長の齋藤隆 理事

写真でふり返る写真でふり返る
長井会の活動長井会の活動

乾杯の挨拶は安部義男 相談役
挨拶の代わりに格言を提示ｗ

8 9



今いる場所で自分のスタンスで、エールを送るカタチは人それぞれ。
会員たちが考え、動き始めた「自分にできること」。長井応援のアクションをご紹介します。

ふるさと長井のために、
私が今できること

M e m b e r s ’  V o i c e s

立教大学と長井市、
お互いの発展のために役立つことを

自分のキャリアを生かし、
長井の子供たちへ大切なことを伝えたい

沼澤 秀雄さん
立教大学スポーツウエルネス学部 学部長　

（長井市致芳地区出身／東京都在住）

高橋 直樹さん
千葉県立中央博物館 上席研究員

（長井市中央地区出身／千葉県在住）

　この会の会員になって７年あまり。そ
の間に、実家を取り壊し、帰省する機会
も少なくなりました。それでも仕事が一
段落した同級生が増えてきたことで、都
内で飲み会をする機会が増えたのは嬉し
い限りです。
　現在、立教大学で教鞭をとっています
が、「ふるさと長井会」をきっかけに当大
学OBである内谷市長とお話しする機会
にも恵まれました。その中で「長井が元
気になるように立教大学の学生と交流し
たい」というお話がありました。
　私が所属するスポーツウエルネス学部
は「すべての人の生きる歓びのために」

　長らく博物館で地学（特に岩石）担当
の学芸員をしています。「ふるさと長井
会」では、このキャリアを生かした貢献
をしたいと考えていました。子育て・教
育部会の活動として長井市での市民講座
を計画しましたが、コロナ禍で延期延期
…。ようやく昨年秋、実施できました。
　午前中に長井市を流れる野川と最上川
の河原を訪ね、河原の石ころを拾い集め
ます。午後はそれをハンマーで割って観
察するという小中学生向けの講座です。
石は子供にとって意外に人気のあるアイ
テムで、そのずっしりした重量感や不思

を教育理念に掲げ、学生の研究や活動
が地域と社会に貢献することを目標とし
ています。このお互いの考えを実現する
ため、長井市と包括連携協定の締結を目
指して準備中です。具体的には「eスポ
ーツによる心身への影響に対する共同研
究」「部活動の地域移行に関わる指導者養
成」「地域住民の生きがいと健康生活を考
えたまちづくり」などを共同で行いたい
と考えています。
　今年、長井市は市制70周年、立教学
院は創立150周年の年に当たります。こ
の事業が双方の発展に少しでもお役に立
てることを願っています。

議な模様、キラキラ光る部分があるもの
など、“モノ”としての側面が興味を引く
ようです。その一方、どんな石も背後に
は壮大な地球の動きが隠されています。
河原の石を観察すると長井市の周辺にあ
る山々がどのようにしてできたのかを想
像することができるのです。
　子供たちに、自分が住んでいるこの長
井の大地の生い立ちに思いを馳せてもら
いたい。そしてそれを通じて地元に対す
る誇りや愛着を持ってもらいたいと思っ
ています。今後もまた、このような市民
講座を開講予定です。

います。個人でできることはあまりない
けれど、ふるさと納税をすることが微力
ながらも長井市への貢献と思っています。
　まだ実家もあるので、ごくたまに子供
たちや孫と長井で集まったりもします。
長井の食べ物がみんな大好き。長井に行
ったら最近は真っ先に「川のみなと」へ
GO ！です。私は昔から、玉こんにゃく
や青豆入りのみそ餅が好きで、妹に頼ん

で送ってもらったりするほど。
　勤務先の三越の食品売り場で、長井の

「あけがらし」を見つけたときには狂喜乱
舞。山一醤油の九代目は同級生なんです。
ふるさと長井会に入っていなければ、日
常的にこんなに長井を思い出すこともな
かったに違いありません。長井会は自分
にとって、いつのまにか大きい存在にな
っていたのだなと感じています。

個人ができる小さなことも
長井を支える第一歩
岡添 ほづみさん
日本橋三越本店 勤務

（長井市中央地区出身／東京都在住）　

 「ふるさと長井会」に入会したのは、同
級生に誘われて設立総会に行ったことが
きっかけでした。それから青年部会の一
員としてイベントのサポートなどをして
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ふ る さ と 長 井 会 ★ 情 報 ス テ ー シ ョ ン
T o p i c s  &  I n f o r m a t i o n

八芳園は長井市のパートナー！
東京で出会える
“長井”に注目
　東京・白金台の「八芳園」と言えば、江戸時
代から続く日本庭園や格調高い結婚式場で知ら
れています。近年、総合プロデュース企業とし
て取り組む中、2022（令和４）年に、長井市と

「パートナーシップ協定」を結んでいたこと、知
っていましたか？ 昨年、八芳園は日本各地の
課題である「交流人口、関係人口の創出」に貢
献するため、株式会社 八芳園交流コンテンツ
プロデュースも立ち上げました。
　これまで年に数回、長井市のイベントが開催
されています。長井の水まつりや雪灯り回廊ま
つりと連動し、長井の紹介はもちろん、ワーク
ショップあり特産品の販売あり…。今後も八芳
園×長井市のコラボに乞うご期待！イベント情
報などは【長井市 八芳園 】で検索を。

遅ればせながら
公式インスタグラム
始めました
　ふるさと長井会も公式Instagramを始めま
した。担当するのは総務・広報部会の精鋭トリ
オ。当面、フォロワー１万人目指して頑張りま
すので、ぜひフォローをお願いします。
　長井会の投稿にもつけている、ハッシュタグ 
#長井市いいねは、公式ホームページ（P07参
照）の「ながインフォメーション」のコーナーに
自動掲載されます。皆さんも、ぜひハッシュタ
グを付けて盛り上げてくださいね。

ふるさと長井会の新会員！
ものまねタレント 
あいかわい翔さん
 「わぁ、哀川翔だ！」と思わず見間違えるほど
のそっくりさん。哀川翔さん公認（しかも名付
け親）のものまねタレント、あいかわい翔さん
がふるさと長井会に新入会！ その正体は豊田
地区出身の梅津直人さんです。
　キンタロー。さん他、多くのものまねタレン
トを育てた新宿のエンタメレストラン「そっく
り館キサラ」にレギュラー出演中。その他、全
国を飛び回っています。自ら「長井の広報大
使」「長井のPR王子」と名乗り、YouTubeや
Instagramなどで長井市の応援にも余念があ
りません。
　ぜひキサラに応援に行きましょう。ステージ
上から声をかけてくれますよ！

ふるさと長井会 会報  No.8
発行日 2024（令和6）年10月15日
発行者 ふるさと長井会

■ふるさと長井会 東京事務局
（長井市東京事務所内）
〒144-0051 東京都大田区西蒲田8-3-6 
橋本ビル１F　
Tel：03-6424-7860
E-mail：tokyo-office@jibasan.com

■ふるさと長井会 事務局
（長井市総合政策課内）
〒993-8601 山形県長井市栄町１番１号　
Tel：0238-82-8001
E-mail：koryu@city.nagai.yamagata.jp

■スタッフ
編集・取材・文／蓮見則子

（ふるさと長井会 総務・広報部会）
デザイン／保科薫（ディッシュ）
撮影／金東玉（表紙他）
渡部純（フラワー長井線）
齋藤嘉一（P8〜9）
蓮見則子（いろいろ）

住所や電話番号、
メールアドレスが変わった方は…
事務局までご連絡ください。

支える「想い」を届けるために…
ふるさと納税しよう
 「長井の発展のために貢献したい」「ふるさと
長井を大切にしたい」という想い、ちゃんと形
にしませんか？ それにはふるさと納税がいち
ばん。「返礼品目当てでしょ」と言われてもいい
じゃないですか。応援したいという気持ちが大
事！ 郵送やFAXが面倒でも、スマホだけで申
し込みは完結します。

【問い合わせ】
長井市ふるさと応援寄附受付窓口

（一般財団法人 置賜地域地場産業振興センター）
Tel.：0238-88-1842   
Fax.：0238-88-1854
E-mail：furusato.nagai@jibasan.com

　ふるさと長井会では、一緒に長井を応援して
くださる会員を募集しています。長井出身でな
くても、長井を応援したい気持ちがある方なら
OK。「あ、あの人！」と思いついたらぜひお誘
いください。
　また、山形県内にお住まいの方は「サポータ
ー会員」となります。お届けする案内や情報に
ついては、本会員と同じものですが、長井市に
より近い立場から積極的にサポートしていただ
けるものと期待しています。

長井市ふるさと納税ができるサイト

この夏、2週間にわたって開催されたポップ
アップイベント「ようこそ 山形県長井市の夏
旅へ」。

サポーター会員の鑑と言えばこの方！ 子育
て・教育部会の講座に立ち会い、会員が友
人を連れて長井に旅行すると言えば手配を
手伝い、会員でケーナ奏者のやぎりんコン
サートでは毎回PRに奔走するなど大忙し。

サポーター会員として大活躍
高橋美恵子さん（長井市在住）

大幅リニューアルのコト
 「会報の担当になったからには全面リニューアルする
ぞ！」と意気込み、皆さんの笑顔を想像しながらイソ
イソと若返り刷新に取り組みました。これまでと違っ
た会報に驚かれた方も多いかもしれません。表紙は
古き良き長井と70周年を迎えた長井、どちらも伝わ
るイメージにしたいと考え、第1号から入っていたロ
ゴも新しくしました。デザイン、内容、用紙も変更し、
中とじ製本に。パンチ穴を利用して保管されていた方、
ごめんなさい。でも、もうバラバラになりませんよ〜。

（By ハスミ）

ちなみに。前号までのロゴはこちらでした↓

編  集  後  記山形県民の皆さんも誘って！
ただいま絶賛募集中
サポーター会員

ANAのふるさと納税

mont-bellふるさと納税

ふるさとチョイス

楽天ふるさと納税

ふるなび

マイナビふるさと納税

三越伊勢丹ふるさと納税

さとふる

サポーターに
サポーターに

なってね！なってね！

Follow us!
Follow us!

Follow Us!
ふるさと長井会 公式Instagram 
＠furusato_nagaikai
ハッシュタグは #長井市いいね

　ふるさと長井会の総会・交流会に参加された
ことのある人なら、必ず目にするのが会場の隣
にある「長井市東京事務所」の看板。事務所に
常駐するのは地場産センターからこちらに配属
されている２名。東京ではここでしか手に入ら
ない長井の特産品も購入できますので、お近く
に行かれる際には、ぜひお立ち寄りくださいね。

JR蒲田駅 南口より徒歩５分
営業時間：9:00 〜 17:00

（土日・祝休み）
Tel：03-6424-7860

近ぐさ来たらば…
蒲田の東京事務所さ　
ござっとごやい♪

お申し込みは
HPからどうぞ！
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長井機械工業協同組合

朝日金属工業 株式会社
代表取締役社長  加 藤 雅 浩
〒993-0042 長井市平山 647-3 TEL 0238（84）1890

四釜金属工業 株式会社
代 表 取 締 役  四 釜 英 輝
〒993-0031 長井市泉 2197-1 TEL 0238（88）2862

株式会社 四釜製作所
代表取締役社長  四 釜 雅 之
〒993-0075 長井市成田開一 853-4 TEL 0238（88）2891

株式会社 昌和製作所
代表取締役社長  小 関 博 資
〒993-0041 長井市九野本 449 TEL 0238（84）1201

株式会社 寺嶋製作所
代 表 取 締 役  寺 嶋 宏 武
〒993-0007 長井市本町 2-12-8 TEL 0238（84）1597

株式会社 長井製作所
代表取締役社長  横 山 和 彦
〒993-0015 長井市四ツ谷 1-4-36 TEL 0238（84）2012
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宿泊・宴会

やすらぎと癒しの空間

日帰り・源泉100％・大露天風呂 卯の花温泉アパートメント型ホテル

長井観光 長井市成田２１７０－２

０２３８－８４－１３８７
株式
会社

はぎ苑

里がえりの際には

ぜひご利用下さいませ
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　昭和 51 年創業以来、 安全 ・ 安心 ・ 快適をモットーとし、
おもてなしの心で皆様の足として地域に貢献しております。
　観光 ・ 介護 ・ 環境をキーワードとし、 多方面に拡大躍進を
目指しております。

梅津武税理士事務所

所長税理士 
梅津 武
〒101-0047 
東京都千代田区内神田1-14-16
クラッシーハウス302

Tel.03-5283-9283 Fax.03-5283-5284
E-mail：umetsu-zei@etude.ocn.ne.jp

ふるさと長井会 会員
長井市中央地区(館町南)出身




